



SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

VESPERTINA	RADIO
<i>Miércoles 26 de Septiembre de 2007</i>	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)	V10. Visión 10 (Cable Com)

POLÍTICA

Fue presentado como nuevo delegado de la fundación Colosio en Querétaro, **Eduardo Rentería Ayala**. La fundación tiene el propósito de tratar temas relevantes como educación, salud y empleo, para recuperar la confianza de la ciudadanía y para buscar el fortalecimiento del PRI. (PIQ)

Cabeza. La Fundación estatal Colosio del PRI, en el marco de su asamblea general extraordinaria, va a realizar la toma de protesta de la presidencia de su consejo directivo para el periodo 2007 – 2011. A este evento asiste **Francisco Rojas Gutiérrez**, presidente nacional de la Fundación Colosio. (PC)

Cabeza. Durante la asamblea general extraordinaria y la toma de protesta de **Eduardo Rentería** como encargado de la Fundación Colosio en el estado, el presidente nacional de dicho órgano, **Francisco Rojas Gutiérrez** ha convocado a la sociedad, para que a través de esta fundación, se recupere la confianza en el PRI del estado y en la del país. (PC)

Asegura el dirigente del PRI, **Jesús Rodríguez Hernández**, que no está preocupado por los las denuncias y las voces que se han levantado en su contra. Dice tener la conciencia tranquila. (PIQ)

Cabeza. **Jesús Rodríguez Hernández**, presidente estatal del PRI, dijo que no va a dejar el cargo y recalcó que seguirá avocado en el trabajo que ha venido desempeñando hasta el momento. Será respetuoso de la libertad de opinión de algunos de sus militantes, aunque no comparta las expresiones sobre su labor como militante del PRI. (PC)

Cabeza. Mañana los queretanos van a conocer el decreto mediante el cual, la política estará en el sitio que le corresponde, señaló el dirigente estatal del PRI, **Jesús Rodríguez**, al referirse a la reforma electoral, la cual dijo, espera sea aprobada durante el periodo ordinario del Congreso del Estado. (PC)

LEGISLATURA

Sólo un diputado (**Jaime Escobedo**) de los 7 que conforman la comisión especial para analizar y dictaminar la ley electoral, acudió a la sesión programada para este miércoles. El diputado **Marco**

Antonio León Hernández señaló que los legisladores sólo muestran el desinterés y falta de respeto hacia el poder que representan. (PIQ)

Cabeza. Este miércoles el presidente de la comisión especial para dictaminar la reforma electoral en el Estado, **Marco Antonio León Hernández**, de Convergencia, decretó inexistente la primera sesión de la comisión por falta de quórum. Se citó a las 9 de la mañana a los diputados y sólo llegaron 2, él y **Jaime Escobedo**. (PC)

Cabeza. El grupo parlamentario de Acción Nacional va a abrir desde este miércoles 26 de septiembre y hasta el próximo 1 de octubre, las 24 horas del día, una sesión permanente para el análisis de la reforma electoral, en beneficio de la ciudadanía, para expresar sus opiniones, así lo ha dado a conocer el diputado del PAN, **Eric Salas**. (PC)

SECCIONES

Marco Antonio León Hernández comenta que le parece adecuado el llamado de Alejandro Espinosa Medina a nombre del sindicato patronal, para que no se tome como pretexto el aumento de gasolina, llamándolo un aumento emotivo. Comenta que muchos diputados y diputadas acudieron anoche a las luchas, además de muchos otros funcionarios, que por cierto, al interior de las fracciones de la legislatura, se ven fuertes las luchas internas. El evento de informe del Tribunal Superior de Justicia estuvo muy bien, sobrio y bien llevado por Jesús Garduño Salazar. Hoy se citó a la comisión especial para analizar la reforma electoral y no asistieron, para lo cual debería aplicar un descuento. (PIQ)

Sección. **Raúl Moreno** comentó sobre la salida de **Rafael Puga Tovar** como coordinador de la bancada panista en el Congreso del Estado, y al que le toca hacer este cambio es al presidente estatal **Edmundo Guajardo**, quien estuvo haciendo los sondeos necesarios en todos los niveles, desde la oficina del gobernador y las demás fuerzas al interior del partido. Hay cuando menos identificados 3 grupos al interior del PAN., el grupo afín al gobernador que opera **Ricardo Anaya**; el grupo de los duros que encabeza **Alfredo Botello**; y el grupo de los neos, en donde se incluye a gente como **Armando Rivera**, **Guadalupe Murguía**. **Roberto Cabrera** del grupo de los duros se mencionó para sustituir a **Rafael Puga**, así como a **Alejandro Straffon** que es del grupo que apoya a **Armando Rivera**, pero finalmente quedó **Eric Salas**, del grupo del gobernador. **Roberto Cabrera** presidirá la mesa directiva a partir de mañana y hasta el mes de diciembre, aunque **Eric Salas** buscaba que **Miguel Martínez Peñaloza**, de su grupo, presidiera los trabajos de la mesa y la comisión de planeación y programación, pero no se dio así, esto demuestra que los movimientos y jalones de las fuerzas ya empezaron de cara a la sucesión del 2009, **Alfredo Botello** con más protagonismo en estos últimos días, aunque con los últimos movimientos en el PAN, **Alfredo Botello** está perdiendo y el ganón en todo esto es **Ricardo Anaya**. **Armando Rivera** se reunió el 12 de septiembre con el gobernador, en una cita muy postergada por el ejecutivo del estado, fue una entrevista sin mayor trascendencia para los afanes políticos de **Armando**. (PC)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Se ha registrado un incremento de 20% en el número de operaciones que se efectúan en el aeropuerto internacional de Querétaro, manifestó su director comercial **Marco del Prete Tercero**, quien destacó que mensualmente son mil 500 los movimientos de pasajeros y productos que se mueven a través de la terminal aérea. (PIQ)

Cabeza. Ya son 7 aerolíneas comerciales las que operan en el aeropuerto internacional de Querétaro, con un flujo aproximado de 20 mil pasajeros al mes, informó el director comercial del aeropuerto, **Marco Antonio del Prete Tercero**. (PC)

En el marco de la presentación del primer vuelo directo de carga que se realizará entre Estados Unidos y Querétaro, el director general de la aerolínea Bax global **Kurt Cleifen**, destacó que se realizará una inversión total de 2 mdd para mantener un vuelo diariamente. (PIQ)

Con una inversión estimada en 200 mil dólares, la empresa de capital alemán Schenker and Bax, presentó hoy el primer vuelo de carga directa entre Estados Unidos y la región de Querétaro. El vuelo iniciará operaciones el 15 de octubre, partirá de Toledo Ohio, al aeropuerto internacional de Querétaro. (PC)

El Director general de Regional Cargo, **Juan Rodríguez Hansa**, anuncia que iniciarán operaciones el 8 de octubre en el aeropuerto internacional de Querétaro, con una inversión estimada de 4 mdd, y prevén transportar alrededor de 70 toneladas al mes, con una ruta que abarca 4 destinos nacionales. (PC)

El director general de la empresa Cargo, **Juan Manuel Rodríguez**, anunció que el 8 de octubre iniciará operaciones en el Aeropuerto Internacional de Querétaro, con servicio nacional, esta empresa de transporte de carga. (PIQ)

Ante el incremento de 5.5% en el precio de la gasolina y el diesel, el presidente de la COPARMEX, **Alejandro Espinosa Medina**, pidió a las autoridades que impidan que se incrementen los precios de aquellos productos en donde no tiene razón de ser dicha alza. (PIQ)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Existe un acuerdo para que la federación otorgue recursos para el rescate de 7 universidades públicas en el país, entre ellas, nuestra máxima casa de estudios, informó el rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, **Raúl Iturralde Olvera**; sin embargo dijo desconocer el monto que se destinará a la universidad queretana, y será la próxima semana cuando se dé a conocer la cifra. (PIQ)

Cabeza. El rector de la UAQ, **Raúl Iturralde Olvera**, confía en que el problema financiero de la máxima casa de estudios quede resuelto en este año. Informó que la próxima semana se reunirá con autoridades de la SEP, donde podría darse a conocer el monto de apoyo del fondo de mil 200 mdp, para el pago de la deuda con el IMSS. (PC)

MUNICIPIOS

Con una inversión de 24 mdp, el edil capitalino **Manuel González Valle**, llevó a cabo la entrega del parque lineal Paseo Constitución. Destacó que dicha obra beneficiará a más de cien mil habitantes y pidió a la población cuidar los lugares que se están construyendo en beneficio de todos. (PIQ)

Cabeza. Con una inversión de 24 mdp, entregó el presidente municipal **Manuel González Valle**, la modernización de Paseo de la Constitución, parque lineal de casi 2 kilómetros de largo, en beneficio de 100 mil habitantes. (PC)

En lo que va de la administración se han realizado acciones de pavimentado y reconstrucción de vialidades, en más de un millón de metros cuadrados en el municipio de Querétaro, informó el secretario de obras públicas, **Luis Vázquez**. En las próximas semanas se va a trabajar en la zona norponiente y para el 2008 se va a dar mantenimiento a avenidas como Zaragoza, Constituyentes y Universidad. (PC)

Tras informar que la meta de repavimentar 725 mil metros cuadrados de calles y avenidas de la ciudad ha sido rebasada, ya que en el mes de septiembre se llegó al millón de metros cuadrados, el Secretario de obras públicas municipales, **Luis Vázquez Zepeda** sostuvo que para el segundo y tercer año de la administración, el reto es superar la generación de infraestructura alcanzada. (PIQ) Tras pedir a la población que sean los primeros guardianes de la infraestructura que genera el municipio capitalino, **Alejandro González Valle** señaló que los recursos que se destinan a mantenimiento y compostura de las obras, se dejan de destinar a otros rubros importantes. (PIQ)

Cabeza. En lo que va de la administración se han habilitado más de medio millón de metros cuadrados de nuevas áreas verdes, con lo que se supera en 30% la expectativa de 365 mil metros cuadrados que había dicho el alcalde **Manuel González Valle**, quien está por rendir su informe el próximo domingo. (PC)

El edil capitalino **Manuel González Valle**, llevó a cabo la entrega simbólica de cinco vales para materiales de construcción, de los beneficiarios del programa Tu casa. Indicó que con este esquema, tienen una inversión de más de 23 mdp, se beneficia de mil 78 familias de las delegaciones Felipe Carrillo Puerto, Félix Osores, Epigmenio González y Santa Rosa Jáuregui. (PIQ)

Pone en marcha el alcalde **Manuel González Valle**, en la Delegación Carrillo Puerto, 200 acciones de pie de casa, y 878 mejoramientos de vivienda, con lo cual se suman en el primer año de gobierno mil 661 acciones de este tipo, beneficiando a más de mil 500 familias. (PC)

Tres de los siete panteones en el municipio de El Marqués, están al 90% de su capacidad, señaló **Miguel Noriega Paredes**, Secretario de administración en la demarcación, quien manifestó que se está trabajando en el reglamento, en el que se tomará en cuenta algunos mecanismos de exhumación. (PIQ)

163 toneladas diarias de basura doméstica e industrial se generan en El Marqués, indicó el Secretario de administración de dicha demarcación, **Miguel Noriega Paredes**. Explicó que solamente 20 toneladas se confinan en un basurero controlado. (PIQ)

Se llevó a cabo la primera entrega simbólica de vivienda económica a 15 trabajadores del municipio de San Juan del Río, dentro del fraccionamiento Fundadores. El edil **Jorge Rivadeneira** comentó que la misión de su administración es que todos los trabajadores cuenten con un hogar digno antes de y terminar su gestión. (PIQ)

Inicia en San Juan del Río la construcción del centro comercial Punto río, el cual tendrá una inversión de 50 mdd y generará 800 empleos directos y mil 200 indirectos, dio a conocer el Alcalde **Jorge Rivadeneira**, quien destacó que será hasta marzo de 2009 que comiencen a operar. (PIQ)

Cabeza. Va a ser el próximo sábado 29 cuando el alcalde de San Joaquín, **Timoteo Martínez**, va a rendir su primer informe de gobierno. Lo va a hacer en el auditorio municipal a las 12 del día, ahí destacará la inversión en obra pública, cercana a la mitad del presupuesto asignado para este año. (PC)

Cabeza. Inicia la construcción del rastro municipal de San Joaquín con el apoyo es de 2.5 mdp por parte del gobierno del estado. El alcalde **Timoteo Martínez** anunció además una inversión de 361 mil pesos para alargar 6 años de la vida útil del relleno sanitario. (PC)

ECOLOGÍA Y SALUD

Cabeza. Más de 4 toneladas de pilas se espera que sean recolectadas en la campaña de pilas, así lo ha dado a conocer el regidor del PVEM, **Israel Chávez Pozas**. (PC)

LABORAL

Cabeza. El próximo mes la Delegación federal del trabajo va a llevar a cabo la semana estatal de seguridad y salud en el trabajo, en la cual se pretende disminuir el número de accidentes laborales, a través de cursos de prevención en accidentes y primeros auxilios, dice el delegado de la dependencia, **Sergio Lozano**. (PC)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

El presidente del Tribunal Superior de Justicia **Jesús Garduño Salazar**, rindió este miércoles el informe de actividades del ciclo correspondiente del 2006 – 2007 del poder judicial, en donde resaltó ante el gobernador y los diputados locales, la importancia de dotar de mayores recursos a este poder para el próximo año, ya que en dicho periodo se sobrepasó con más de 26 millones del presupuesto aprobado. (PC)

El gobernador acudió al informe de actividades que presentó este miércoles el presidente del Tribunal Superior de Justicia, **Jesús Garduño Salazar**; informe en el que el magistrado dio a conocer que el presupuesto asignado el último año al poder judicial, fue de 241 mdp, de los cuales el 92% se destina al pago de la nómina. (PIQ)

El presidente de la comisión permanente **Martín Mendoza Villa**, dio contestación al informe del poder judicial, y destacó la importancia de crear juzgados indígenas, para impartir la justicia a la población menos favorecida, que no es atendida de manera prioritaria. El legislador agregó que para el siguiente año, podría incrementarse en un 10% el presupuesto al Tribunal Superior de Justicia, y se le asignarán recursos especiales para la creación de dichos juzgados. (PIQ)

Tras reconocer que existen necesidades de infraestructura y de equipo en el poder judicial, el secretario de gobierno **Alfredo Botello**, señaló que no habrá partidas económicas especiales, hacia el órgano de justicia. Resaltó el funcionario que existe una buena relación entre los 3 poderes del estado. (PIQ)

Cabeza. El secretario de gobierno **Alfredo Botello Montes**, informó que fueron autorizados entre 4 y 5 mdp de los fondos de seguridad, para el poder judicial. Al término del informe de actividades del Tribunal Superior de Justicia, reconoció la existencia de necesidades materiales y humanas para la impartición de justicia. (PC)

El Presidente municipal de San Juan del Río, **Jorge Rivadeneira** calificó de positivo el informe presentado por **Jesús Garduño Salazar** y se pronunció a favor de reforzar el presupuesto a los juzgados municipales. (PIQ)

Álvaro Vizcaino secretario del Instituto Nacional de Ciencias Penales del INACIPE, participó en el foro sobre la reforma constitucional en materia penal que se lleva a cabo en la Universidad Contemporánea, y en el que se discuten las diferentes propuestas que se han hecho en la materia. El secretario fue claro al asegurar que México requiere de estas reformas. (PIQ)

Existen rezagos en las medidas cautelares y se debe trabajar y legislar en beneficio de las víctimas, reiteró el Procurador de Justicia **Juan Martín Granados Torres**. Dijo que existe vacío en la legislación en cuanto a las medidas de seguridad para testigos, víctimas y ofendidos, porque no está totalmente reglamentado ni regulado. (PIQ)

Cabeza. La propuesta de reforma judicial propuesta (sic) por el presidente **Calderón**, será analizada por la procuraduría de justicia en coordinación con la Universidad Contemporánea, en un foro, informó el procurador **Juan Martín Granados**. Dice que se trata de dar mayor facilidad al combate al delito y capacidad de acción frente a la delincuencia organizada. (PC)

La Comisión Estatal de los Derechos Humanos inició el procedimiento por tortura, contra 8 custodios del CERESO de San José el Alto, al impedir la fuga de 3 reos. El Ombudsman **Adolfo Ortega Osorio** calificó de buenas las condiciones de respeto a los derechos humanos que privan al interior de los centros penitenciarios de la entidad. (PC)